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— Алексей Дмитриевич,

если не ошибаюсь, вы 14

лет были вторым челове�

ком в орловском спор�

те...

— Да, в облспорткомитете,
как по старинке называют на�
ше управление, я работаю за�
местителем с 1992 года. Мой
трудовой и спортивный стаж
начинался на заводе УВМ. И
сам активно выступал за свое
предприятие на многих сорев�
нованиях, и был там спортив�
ным работником. Затем воз�
главлял городской совет
ВДФСО профсоюзов. По ре�
комендации Бориса Михайло�
вича Павленко пришел в
облспорткомитет. Это был
уважаемый человек не только
в Орловской области, но и в
России. Достаточно напо�
мнить, что он 28 лет возглав�
лял наш спорт и внес огром�
ный вклад в его развитие и
многие сегодняшние его успе�
хи.

—  Насколько удачно ва�

ши предшественники

продолжили дело Б. Пав�

ленко?

— Мне не совсем коррект�
но отвечать на этот вопрос,
просто скажу, что Александр
Евгеньевич Стефанов возглав�
лял спорткомитет во времена,
когда рушилась советская си�
стема спорта и только зарож�
далась российская. Думаю, к
главной его заслуге можно от�
нести сохранение спортивных
традиций и создание ФК
«Орел». Футбольный клуб по�
лучил не только новый, про�
фессиональный, статус, но и
новые возможности для свое�
го роста. У нас появились чем�
пионы мира и Европы по спор�
тивной акробатике и самбо.

После объединения спорт�
комитета с комитетом по де�
лам молодежи и туризму но�
вое управление возглавил
Виктор Анатольевич Ливцов.
Тоже были непростые време�
на. По всей стране закрыва�
лись профсоюзные спортшко�
лы. В Орловской же области
удалось все сохранить. Ни
один работник не был уволен
или сокращен. При В. Ливцове
была открыта ШВСМ.

Потом управление возгла�
вил Владимир Викторович
Агибалов. При нем впервые в
истории Орловской области у

нас появилась олимпийская
медаль Филиппа Егорова,
бронзовая медаль Дмитрия
Пронина и чемпионы мира по
легкой и тяжелой атлетике, пу�
левой стрельбе, пауэрлиф�
тингу, скей�арку. Команда ФК
«Орел» сделала большой шаг
вперед — вышла в первый
российский дивизион.

—  Теперь вот она вылете�

ла из него...

— Что тут сказать? Мы не
сейчас проиграли, а еще в
прошлом декабре. Долго не
было определенности. То
главный тренер уходит, то ос�
тается. В итоге упустили вре�
мя, и возникла проблема, ко�
торая сыграла решающую
роль в том, что команда выле�
тела — подбор игроков. Сле�
пили ее из того, что было. И по
весне, когда надо было наби�
рать очки, «Орел» этого делать
не мог. Ликвидировать отста�
вание, к сожалению, не уда�
лось.

Жалко болельщиков, но вы�
ше головы не всегда удается
прыгнуть. Хотя команда даже в
этом, не лучшем для нее, се�
зоне иногда их радовала.
Вспомните матч с «Машуком»,
к о гд а

наши футболисты
вырвали победу в добавлен�
ное время. Я после матча ви�
дел лица многих болельщи�
ков. Думаю, за эти три мину�
ты, в течение которых «Орел»
забил два гола, они простили
футболистам все их предыду�
щие неудачи.

—  Три последних года

показали, что «Орел» мо�

жет играть в первом ди�

визионе. Вы согласны с

этим? 

— Скажу по�другому. Он
может играть и в премьер�ли�
ге. Вопрос упирается только в
деньги. Мы ведь три года смо�
трели первый дивизион и, ду�
маю, убедились, что все ко�
манды примерно равны по си�
лам. Успешнее выступают те,
у кого все хорошо в финансо�
вом плане.

—  Орловский спорт раз�

вивается поступательно?

— Наверное, это зависит от
того, что брать за точку отсче�
та. В советские времена каж�
дое предприятие имело в сво�
ем бюджете строку расходов
на спорт. Были футбольные,
хоккейные заводские коман�
ды. Когда в стране начались
перемены, стала рушиться и
система развития физкульту�
ры и спорта. Наиболее тяже�
лой в этом плане была первая
половина 90�х годов прошлого
столетия.

В 1996 году физкультурой и
спортом в области занима�
лись 29 тысяч человек. Благо�
даря тому что на Орловщине
принята программа развития
физической культуры и спорта
и тому, что нам удалось сохра�

нить спорт�
школы, в
2003 году
эта цифра
была уже бо�
лее 90 ты�
сяч. Таковы
о ф и ц и а л ь �

ные данные Росспорта.
Могу еще отметить, что Ор�

ловская область с 11 процен�
тами охвата населения зани�
мает пятое место в ЦФО. Так�
же пятыми мы были по числу
спортсооружений в сельской
местности и четвертыми по
пропускной способности этих
объектов.

Стремиться всегда нужно к
лучшему, поэтому хочется
быть первыми. Есть положи�
тельная динамика, и это за�
слуга руководства области,
всего спортивного актива.

—  Кого�нибудь отмети�

те?

— Начну, пожалуй, с
ШВСМ. Прогресс здесь нали�
цо. Появились новые виды
спорта, что не может не радо�
вать, большие шаги вперед
делаются в бобслее. Согласи�
тесь: если после отборочных

соревнований по
боб�стартам из 54
человек кандидата�
ми в сборную стра�
ны становится 21
орловец, это может
говорить о том, что
мы начинаем доми�
нировать в данном
виде спорта. А зна�
чит, не зря на боб�
слей выделяется до�
статочное финанси�
рование, строится
разгоночная трасса
при ШВСМ. Первые
успехи общеизвест�
ны — мы имеем ме�
дали Олимпийских
игр, чемпионатов и
первенств мира, Ев�

ропы. При этом наши тренеры
теперь входят в штат сборной
России: Игорь Болберкин —
мужской команды, Анатолий
Рыбалов — женской, Сергей
Журкин — молодежной. Это
положительный сдвиг.

Замечу, что одна из бед
российского спорта заключа�
ется в том, что наши функцио�
неры не входят в состав коми�
тетов международных феде�
раций, поэтому не могут вли�
ять на их решения. В этом пла�
не отмечу, что наша Ирина Ни�
китина — директор техничес�
кого комитета Международ�
ной федерации спортивной
акробатики, а значит, мы име�
ем возможность отстаивать
интересы страны.

Отмечу областную федера�
цию бокса. Заслуга, в том чис�
ле и двух последних руководи�
телей областного спорта, —
появление Дениса Бойцова.
Сначала он победил на трех
первенствах мира, затем ушел
в профессионалы, где в нача�
ле сентября стал чемпионом
мира среди молодежи. Есть
другие спортсмены, перспек�
тивы которых не менее высо�
ки, чем у Бойцова, есть трене�
ры, способные выдать хоро�
ший результат.

Думаю, после
победы на прошлогодней «Ву�
эльте» и шестого места Дени�
са Меньшова на «Тур де
Франс» этого года мы можем
говорить о нем как о звезде
мировой величины. Пусть он
сейчас живет в Испании, но
его приезды в Орел имеют ог�
ромное значение для нашего
спорта: тысячи мальчишек бе�
рут с него пример, понимая,

что, начав заниматься вело�
спортом в таком небольшом
городе, как Орел, можно стать
звездой.

Хорошо работают област�
ные федерации футбола и
ушу. Они находятся на само�
финансировании, и, думаю, за
такими федерациями буду�
щее. Что касается футбольной
организации, то люди не толь�
ко проводят соревнования, но
и развивают спортивную базу.
В этом вопросе инициатива
должна идти снизу, а государ�
ство — поддерживать начина�
ния. Появление в Орле двух
полей с искусственным по�
крытием — заслуга и нашего
управления, и федерации.

—  Спортивная база —

это, наверное, больной

для вас вопрос?

— Есть над чем работать.
Продолжая говорить об успе�
хах нашего спорта, замечу, что
все больше медалей и титулов
завоевывают каратисты. Глав�
ную роль играет, конечно, ди�
ректор ДЮСШ «Орел�Карат»
Олег Кошелев. Здесь тоже не
ограничиваются подготовкой
спортсменов высокого уров�
ня, но и расширяют спортив�
ную базу.

Говоря о ней, хочу отме�
тить, что в ближайшее время
мы постараемся сделать цен�
тральный стадион главным
спортивным объектом облас�
ти. Эта задача возложена на
Дмитрия Анатольевича Шато�
хина, бывшего директора
СДЮШОР № 8.

Работы у него, сами пони�
маете, непочатый край. Пер�
воочередная задача — уст�
ройство беговой дорожки. Ор�
ловская область имеет пять
чемпионов мира, а трениро�
ваться легкоатлетам, к сожа�
лению, негде. Могу сказать,
что наше предложение от�
правлено во Всероссийскую
федерацию легкой атлетики.

С о в м е с т �
ными уси�
лиями, в
соотноше�
нии 50 на
50, мы ее
д о л ж н ы
сделать.

П о к а
о с н о в н а я

база легкоатлетов —
центр «Олимп». Его директор
Юрий Михайлович Шаруненко
заслуживает особых слов бла�
годарности. Под крышей цен�
тра занимаются также пред�
ставители стрельбы из лука,
скей�арка. Плодотворно рабо�
тает спортивный техникум,
бывшее УОР, подготовившее
более пяти чемпионов мира и
Европы. Много здесь сборни�
ков по разным видам спорта.

В активе УОР два участника
зимней Олимпиады и четыре
— летней.

Если говорить о студенчес�
ком спорте, то в первую оче�
редь хочу отметить ОрелГТУ. В
декабре при университете от�
крылся многофункциональ�
ный Дворец спорта. Благода�
ря этому Орел теперь может
принимать соревнования
международного уровня.

—  Работа со спортшкола�

ми себя оправдывает?

— Полностью. Взять тот же
Мценск, СДЮШОР № 2. Кори�
фей тяжелой атлетики Анато�
лий Рябцев своей работой до�
казывает, что ничто его не бе�
рет. Кстати, всероссийская
федерация просит провести в
январе во Мценске чемпионат
ЦФО.

Улучшились условия в об�
ластной конно�спортивной
школе № 4, и у спортсменов
появилась возможность выез�
жать на всероссийские сорев�
нования. Да и сами мы только
в этом году провели у себя три
крупных турнира. Появились
результаты, и с нами стали
считаться.

Открыли отделение конно�
го спорта в Покровском. Село
имеет свою специфику, не
каждый вид спорта здесь при�
живается. А вот как раз кон�
ный спорт можно развивать в
каждом сельском районе об�
ласти. Для любого района бу�
дет престижно, если во все�
российских турнирах будут
принимать участие его воспи�
танники. А для детей спорт,
соревнования — это ведь воз�
можность расширить свой
кругозор, посмотреть Россию,
мир.

—  Многие виды спорта

мы сегодня не упомяну�

ли. Как вы думаете, их

представители не оби�

дятся?

— В Орловской области
развивается такое количество
видов, что обо всех в одном
интервью, конечно же, не рас�
скажешь. Обижаться не надо,
надо работать и именно своим
ежедневным трудом доказы�
вать, что твой вид спорта до�
стоин внимания властей. В
этом плане не только медали и
титулы могут быть показателя�
ми работы. Если мы будем го�
ворить о детском спорте, то
здесь важна и массовость,
ведь одно из предназначений
спорта — увести детей с ули�
цы, привить любовь к заняти�
ям физкультурой.

—  При каких условиях вы

будете считать работу на

нынешнем посту успеш�

ной?

— Когда в каждом районе
области появятся бассейн, ис�
кусственное футбольное поле,
ледовая площадка и специа�
лизированный зал для спор�
тивных школ.

Кроме того, первая олим�
пийская медаль спортсмена
Орловской области появи�
лась во время моей работы в
спортуправлении. Если наши
воспитанники привезут в Орел
еще одну медаль, я буду дово�
лен.

Евгений БУГРОВ.

Алексей КУНИЦЫН:

«МЕДАЛИ И ТИТУЛЫ — 
НЕ ГЛАВНОЕ В СПОРТЕ»

СПОРТ

Как известно, в августе в орловском спорте про�

изошла смена руководителя. После реорганиза�

ции областного административного аппарата

вновь созданное управление по физической куль�

туре и спорту департамента внешнеэкономичес�

ких связей Орловской области возглавил Алексей

Дмитриевич КУНИЦЫН. Об итогах минувшего года

и последних достижениях нашего спорта — сегод�

няшняя беседа.

ПРОИГРАЛ ПАРИ — РАЗДЕНЬСЯ
Австрийский горнолыжник Райнер Шенфельдер про�

ехал по горному склону в швейцарском местечке

Венген почти полностью обнаженным — на нем были

только лыжи, ботинки и шлем. 

Спортсмен вышел на старт в таком виде после того, как
проиграл пари своему врачу, и не рассчитывал, что о его вы�
ступлении узнает пресса. На своем сайте Шенфельдер рас�
сказал, что на прошлой неделе он неудачно упал во время
тренировки и его начали беспокоить боли. Врач спортсмена
пообещал, что к среде 10 января неприятные ощущения про�
падут. Однако горнолыжник оказался достаточно недоверчи�
вым, чтобы заявить доктору, что если боли прекратятся, то он
проедет на лыжах в обнаженном виде.

«Я как�то не заметил фотографа, — признался Шенфель�
дер. — Это был личный спор, и, разумеется, он не должен
был быть предан огласке. Я очень рад, что больше не чув�
ствую боли и не простудился, когда выполнял условия пари».

Отметим, что в среду температура воздуха на знаменитой
трассе в Лоберхорне поднималась до десяти градусов Цель�
сия. Фотографии обнаженного Шенфельдера (29 лет), кото�
рый дважды становился бронзовым призером Олимпийских
игр, были опубликованы в Интернете.

КАРТОШКОЙ — ПО ГОЛКИПЕРУ
Вратарь испанского клуба «Севилья» Давид Кобено

пострадал от болельщиков «Райо Вальекано» во вре�

мя первого матча 1/8 финала Кубка Испании. 

На протяжении большей части встречи фанаты закидывали
голкипера овощами и фруктами, причем продукты летели не с
трибуны, а из окна дома, расположенного рядом со стадионом.

«Со мной никогда не происходило ничего подобного, —
признался после игры Кобено. — Похоже, они опустошили
всю кладовую. В меня летело все, особенно крупной была
картошка. Я знаю, откуда в меня кидались: это на четвертом
этаже, я провел там много времени». Что означает последняя
фраза вратаря, испанская газета не поясняет.

Кобено рассказал также, что пытался привлечь к происхо�
дящему внимание главного арбитра матча, но тот не смог по�
мочь футболисту, так как предметы летели из�за пределов
стадиона.

АГАССИ И ГРАФ НАСКУЧИЛА ПЕНСИЯ
Ветераны тенниса Андре Агасси и Штефи Граф соби�

раются вернуться в большой спорт. Самая титуло�

ванная семейная пара, которая выиграла в общей

сложности 179 турниров, заскучала на досуге. Те�

перь цель супругов — завоевать чемпионский титул в

смешанном разряде.

Ранее Агасси неоднократно за�
являл, что очень хотел бы сыграть с
лучшим парным игроком мира, ко�
торым, по его мнению, является
Штефи. В 2003 году супруги даже
заключили своеобразный договор,
по которому в случае победы Андре
на Открытом чемпионате Австралии
жена должна была сыграть с ним в
миксте на «Ролан Гаррос». Агасси

выиграл, однако Граф слова не сдержала. Вдвоем на корте
они появились только два года спустя: тогда знаменитости
сыграли в односетовом выставочном матче с Майком Брайа�
ном и Викторией Азаренкой и победили со счетом 6:4.

Неспортивная жизнь звездной четы сложилась вполне
счастливо. У Андре и Штефи — огромный особняк в Лас�Ве�
гасе, двое прелестных детей. Недавно они создали свою
компанию Agassi Graf Development LLC, занялись строитель�
ством элитного жилья, выпустили собственные линии мебе�
ли и парфюмерии. Однако ностальгия по прежним временам
взяла свое: супруги заявили, что мечтают сыграть вместе на
серьезных соревнованиях.

СМЕРТЬ НА ТРЕНИРОВКЕ
24�летний парагвайский футболист Сиксто Рохас

умер во время тренировки клуба «Спортиво Трини�

денсе», недавно вышедшего в первый дивизион на�

ционального чемпионата. 

Игроки «Спортиво Триниденсе» выполняли одно из упраж�
нений, когда Рохас отстал от общей группы и упал на землю.
Полузащитника на полицейской машине доставили в больни�
цу, но врачам не удалось спасти его жизнь.

Смерть, произошедшая в парке, привлекла внимание иг�
роков и тренеров, считающих, что футболистов часто застав�
ляют заниматься в условиях сильной жары.

Для большинства игроков
главная задача на отпуск —
отдохнуть от мяча так, чтобы
успеть по нему соскучиться.
Прошли те времена, когда на�
ши профессионалы даже на
пляже не желали расставаться
с любимой игрой. Ведь еще
несколько лет назад Егор Ти�
тов и Андрей Тихонов руби�
лись на заморских песках так,
что надкостницы трещали. Те�
перь же звезды выбирают от�
дых поспокойнее.

— Мы отправились отды�
хать на Мальдивы мини�ко�
мандой: я, Саша Анюков и
Игорь Денисов, — рассказал
лучший футболист России
2006 года Андрей Аршавин (на
снимке). — Однако к мячу за
весь отпуск не прикасались. И
вовсе не потому, что боялись
друг друга травмировать, хотя
у Анюкова только�только за�
росла трещина в ноге. Просто
хотя бы месяц в году полезно
провести без футбола. Силы и
эмоции лучше для сборов по�
беречь. Хотя это личный вы�
бор каждого. Помню, пару лет
назад довелось встретиться
на пляже с Маратом Измайло�
вым. Так мы за один день сыг�
рали и в футбол, и в волейбол,
и в теннис. Хотя по мне уж луч�
ше просто позагорать или в

бассейне поплавать. Словом,
с тех пор я зарекся с Маратом
в отпуске пересекаться.

Что характерно, даже на эк�
зотических Мальдивах избе�
жать случайных встреч с кол�
легами по отечественной пре�
мьер�лиге российскому фут�
болисту порой непросто. Те
же зенитовцы, по их словам,
уже на обратной дороге в
аэропорт столкнулись с пред�
ставителем «конкурирующей
фирмы» — спартаковцем Де�
нисом Бояринцевым. Пример�
но в то же время там отдыхал и
капитан «Локомотива» Дмит�
рий Лоськов.

На время отпуска постара�
лись отгородиться от фут�
больной жизни и чемпионы

России — армейцы.
Их несокрушимый
живой бастион в ли�
це братьев Березуц�
ких и голкипера Иго�
ря Акинфеева раз�
местился на время
рождественских ка�
никул на Маврикии.
Чем каждый остался
вполне доволен.

— Нам повезло с
погодой, — заметил
на сей счет Алексей
Березуцкий. — На
многих других океа�
нических островах,
как потом выясни�
лось, шли дожди. А
над Маврикием — ни

облачка. Не знаю, может быть,
к примеру, рыбачить лучше в
дождь. Но лично я рад в отпус�
ке прежде всего солнечной
погоде. А порыбачить и в Рос�
сии можно. Активный отдых
лично меня не слишком при�
влекает. Зато в последнюю не�
делю отпуска уже в России я
начал бегать кроссы, чтобы
сердце на сборе вдруг «слу�
чайно» не остановилось, когда
пойдет действительно серь�
езная нагрузка. Так что сейчас
у меня всего полтора кило�
грамма лишнего веса — их
обычно можно сбросить за
один тренировочный день.

Впрочем, не всех футболи�
стов во время отпуска манят
исключительно пляжные меч�
ты. К примеру, два ведущих
игрока ФК «Москва» — Сергей
Семак и Дмитрий Кириченко
— рады именно зимнему от�
дыху. Уже не первый год они
отправляются на горнолыж�
ные курорты Швейцарии. По
их мнению, риск получить
травму на снежном склоне ни�
чуть не выше, чем на зеленом
поле.

А вот экс�капитан сборной
России Алексей Смертин и во�
все улетел на рождественские
каникулы в Барнаул.

— Я не встречал Новый год
в родном городе уже лет 15,
— пояснил Смертин. — Вот
мы и решили с женой навес�
тить родителей и друзей юно�
сти. Замечательно отдохнули
— в Барнауле хотя бы снега
вдоволь, а то ведь в Москве
второй месяц одна слякоть на
улицах. Впрочем, во время
отпуска я и за границу успел
съездить — побывал в Лондо�
не, к которому успел привык�
нуть, пока играл в Англии. Там
у меня и друзей немало оста�
лось. Посетил и знакомый
стадион «Стэмфорд Бридж»,
где «Челси» встречался с
«Манчестером». Столько вос�
поминаний сразу нахлыну�
ло...

А вот о своем английском
будущем Алексей Смертин

пока говорить отказался, за�
явив, что ясность с его пере�
ходом из «Динамо» в новый
клуб должна наступить до кон�
ца нынешней недели. Стоит
напомнить, что главным пре�
тендентом на полузащитника
является известный клуб бри�
танской премьер�лиги «Вест
Хэм».

А вот так выклядит своеоб�
разный рейтинг стран, поль�
зующихся наибольшей попу�
лярностью у российских фут�
болистов в период зимних ка�
никул.

Российские футболисты во
время отпуска увлекаются не
только океанской рыбалкой и
дайвингом, но и еще более эк�
зотическими развлечениями.
К примеру, однажды бывший
голкипер ЦСКА и сборной
России, а ныне вратарь
«КамАЗа» Андрей Новосадов,
отдыхая в Арабских Эмиратах,
оказался в частном тире одно�
го из высокопоставленных чи�
новников Министерства обо�
роны. Там он за соответствую�
щую плату перепробовал
большинство видов стрелко�
вого оружия, состоящего на
вооружении этой арабской
страны.

И, к немалому удивлению
хозяев тира, проверивших ми�
шени, армеец показал один из
лучших результатов среди его
посетителей.

Михаил ШПЕНКОВ.
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Сегодня мы расскажем о том, как провели отпуск

ведущие российские футболисты. Судя по всему,

свободное время они потратили с пользой.

В последний раз они выясняли отношения
прошлой осенью в объединительном матче,
прославившемся «туалетным скандалом». С
той поры главные события в жизни Владими�
ра Крамника были связаны отнюдь не с шах�
матами: в канун Нового года он оформил от�
ношения с невестой — журналисткой из
французской газеты «Фигаро» Мари�Лор
Жермон. Вот некоторые подробности их бра�
косочетания.

— Все, что связано с женитьбой, носит для
Владимира глубоко личный характер, поэтому
много я говорить на эту тему не имею права,
— заявил менеджер чемпиона мира немец
Карстен Хензель. — Да, собственно, церемо�
ния, состоявшаяся 30 декабря в Париже, но�
сила, по сути, лишь бюрократический харак�
тер. Владимир и Мари просто пришли в маги�
страт и в присутствии родственников поста�
вили подписи в книге регистрации браков. Ну
а потом провели вечер за семейным ужином.

Однако на февраль они запланировали более
торжественную церемонию. Владимир с суп�
ругой хотят непременно обвенчаться в право�
славной церкви. Вот только где именно они
это сделают, пока неизвестно.

Что до турнира в Голландии, то кроме уча�
стников элистинского матча его основными
фаворитами, наверняка, станут индиец Виш�
ванатан Ананд и Левон Аронян из Армении.
Россия будет представлена как действующим
чемпионом мира, так и его экс�секундантом
Петром Свидлером, а также Александром Мо�
тылевым.

И все�таки наибольший интерес в Вейк�
ан�Зее вызовет соперничество Крамника и
Топалова. После недавних скандальных об�
винений болгарина в адрес чемпиона ме�
неджер Хензель подал судебный иск в ко�
миссию по этике ФИДЕ и пригрозил, что его
команда просто перестанет здороваться с
Топаловым.

В пятницу в голландском

городе Вейк�ан�Зее

открылся шахматный

супертурнир, в котором

участвуют 14 элитных

гроссмейстеров планеты.

Особый интерес

поклонников древней игры

вызывает то, что впервые

за последние четыре

месяца за доской сойдутся

россиянин Владимир

Крамник (на снимке) и

болгарин Веселин Топалов. 

КРАМНИК 
ВЗЯЛ КОРОЛЕВУ ИЗ ФРАНЦИИ

ХРОНИКА СОБЫТИЙ

Ф
о

то
 И

го
р

я 
К

О
Н

Ы
Ч

Е
В

А
.

ФК «Орел» может играть и в пре�

мьер�лиге. Вопрос упирается толь�

ко в деньги. Мы ведь три года смот�

рели первый дивизион и, думаю,

убедились, что все команды при�

мерно равны по силам. 

В 1996 году физкультурой и спор�

том в области занимались 29 тысяч

человек. Благодаря тому что на Ор�

ловщине принята программа разви�

тия физической культуры и спорта и

тому, что нам удалось сохранить

спортшколы, в 2003 году эта цифра

была уже более 90 тысяч. 


